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Protokoll der Sitzung am 08. November 2010  

TOP 1  Begrüßung durch die Sitzungsleitung 

Nicole Reinschild begrüßt die anwesenden Elternvertreter sowie Herrn Thomsen vom Jugendamt. 

 

TOP 2 Fragen an das Jugendamt 

• Wo findet man ein Poster mit einer Waschanleitung für die Hände, das im Kindergarten aufgehängt 
werden kann? 

 Im Internet auf den Seiten: 

 www.ihph.de/hygiene-kids/cmsmadesimple/cmsmadesimple/uploads/PDF/Poster_deutsch.pdf 

 oder zu bestellen über 

 www.wir-gegen-viren.de 

 Ansonsten eventuell beim Gesundheitsamt nachfragen. 

• Aktueller Stand der Gutscheinbearbeitung: 

- 1.500 Gutscheine sind noch zu bearbeiten 

- es wurde noch einmal darauf hingewiesen, dass die Bearbeitung beim Jugendamt zum Ende des 
Jahres umgestellt wird. Danach werden einzelne Sachbearbeiter nicht mehr für eine Kita, sondern 
mehrere Mitarbeiter für einen alphabetisch geordneten Bereich zuständig sein. 

- Ein Vater berichtet über die Gutschein-Problematik in seiner Kita (anschließend Diskussion): 

o zahlreiche Eltern haben noch keine Bescheide über die Essensgelderhöhung erhalten, trotz 
der üblichen Bearbeitungsfrist seitens der KTB (Abteilung Kindertagesbetreuung des 
Jugendamtes) von drei Monaten. 

o auf Druck des Trägers hin wurden etliche Bescheide an die Geschäftsstelle gefaxt. Dabei 
wurde festgestellt, dass die meisten Bescheide auf ein längst vergangenes Datum 
ausgestellt waren. 

o auf Anfrage bei der KTB hieß es, dass die Bescheide, dass Datum der Bearbeitung tragen 
und zeitnah herausgeschickt worden sind. Da bei den Eltern bislang nichts angekommen ist, 
müssen die Bescheide in der Post verloren gegangen sein 

o es wurde zur Eineichung eines Sammelwiderspruchs geraten. 

o ein Gutschein ist erst gültig, wenn er auch tatsächlich bei den Eltern angekommen ist (gilt 
auch nach einem Widerspruch). 

- Anmerkung einer Mutter: in ihrer Kita fehlen auch noch für mehr als 60% der Kinder die Gutscheine 

• Frage nach der Möglichkeit zusätzlicher Öffnungszeiten für Berufstätige: 

- Bearbeiter sollen alle über ihre Email-Adressen erreichbar sein. 

- andere Sprechzeiten im neuen Dienstleistungszentrum geplant; kurze, einführende Beratung soll 
übergreifend für mehrere Fachbereiche möglich sein; Eröffnung Ende nächsten Jahres 

• Nachtrag zum Protokoll der letzten Sitzung: Stichtag für sog. „Kann-Kinder“ ist lt. Schulgesetz der 30.06. 

• Am 28.10.10 hatte das Jugendamt alle Kitaleitungen zu einem Informationsaustausch über die 
problematische Situation in der Abteilung Kindertagesbetreuung (Gutscheinbearbeitung) eingeladen. Auf 
dem Treffen wurde eine AG „Globalrichtlinie“ gegründet. Weitere Treffen sind zukünftig zweimal im Jahr 
geplant.  
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• Sprachförderung in Kitas 

- bisher gab es die Möglichkeit im Rahmen des Projektes „Sprachförderung unter Mitwirkung von 
Grundschullehrern“ in der Vorschulgruppe der Kita Sprachförderunterricht durchzuführen (i.d.R. 
Zusammenarbeit von einer Grundschullehrerin mit einer Kitamitarbeiterin vor Ort) 

- im Mai 2010 wurde von der Behörde für Schule und Berufsausbildung ein neues 
Kooperationsprojekt „Diagnosegestützte durchgängige Sprachbildung an der Schnittstelle zwischen 
Elementar- und Primarbereich“ ausgeschrieben, welches mit dem Schuljahresbeginn 2010/2011 
gestartet ist 

- bis zu 18 Primarschulen und ca. 30 Kindertageseinrichtungen können teilnehmen 

-  nun müssen Kitas selbst Mittel für die Sprachförderung beantragen. Die Mittelbereitstellung wird am 
sog. KESS-Faktor gemessen, so dass in Hamburg insgesamt nur 80 Kitas, davon wiederum nur 2-3 
in Harburg, Mittel für die Sprachförderung erhalten. 

- weitere Möglichkeiten sind eventuell über den Kreiselternrat oder bei Herrn Gaul von der 
Schulbehörde zu erfragen. 

   

TOP 3 Bericht vom Landeselternausschuss (LEA) / Vol ksinitiative Kita-HH  

• Nicole Reinschild berichtet von der letzten Sitzung des Landeselternausschusses am 27.10.10: 

Frau Demgenski von der „Kita-Aufsicht “ der BSG informierte dort über deren Aufgaben. Ein 
Informationsblatt mit den Kontaktdaten der zuständigen Vertreter für die einzelnen Bezirke wird verteilt 
und ist auch weiterhin über den BEA erhältlich. 

• Volkspetition : am 28.10.10 fand die Anhörung im Senat statt. Diese blieb leider ohne nennenswertes 
Ergebnis. 

• Volksinitiative Kita-HH : Sammlung der Unterschriften ist umso wichtiger. Bisher wurden annähernd 
9000 Unterschriften gesammelt. Nächste vorläufige Deadline soll Ende November sein. 

 

TOP 4  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Es erfolgt eine kurze Vorstellungsrunde der anwesenden Elternvertreter und die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt. 

 

TOP 5  Wahl des neuen BEA-Vorstandes 

 Einstimmig gewählt werden: 

1. Nicole Reinschild (Waldkindergarten Harburg) 

2. Maike Hinze (Kindergarten-Spielhaus Außenmühle) 

3. Ute Heidenreich (Kita Luther, Lühmannstraße) 

4. Andreas Röbcke (Kita Kinderwaldschlösschen) 

5. Kerstin Silberstorff (Kita Wabe, Radickestraße) 

6. Ute Zeidler (Kita Harmsstraße) 

als volle Mitglieder sowie 

1. Barbara Trull-Voigt (Kita St. Petrus) 

2. Christine Winkler (Kita Schneverdinger Weg) 

als stellvertretende Mitglieder.  
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TOP 6 Termine der nächsten Sitzung (BEA und LEA) 

Die turnusmäßigen Sitzungen des BEA-Harburg finden alle zwei Monate jeweils am zweiten Montag im 
ungeraden Monat um 20:00 Uhr statt. Alle Kindertageseinrichtungen sollten zumindest einen ihrer gewählten 
Elternvertreter zum BEA entsenden. 

Die nächste Sitzung findet am 10. Januar 2011 statt. 

Die nächste LEA-Sitzung findet am 24. November statt. Diese ist nicht öffentlich, da es sich um die 
konstituierende Sitzung handelt. 

 

TOP 7 Sonstiges 

• Bericht aus einer Kita, in der der Krankenstand so hoch war, dass Erzieher über eine Zeitarbeitsfirma 
eingestellt werden mussten. 

• Vorschlag für ein mögliches Thema für eine der nächsten Sitzungen: „Ganztägige Bildung und 
Betreuung an Schulen“. 

- Einladung eines Gastredners aus der Schulbehörde und/oder von der Schule Neuenfelde bzw. Kita 
Quellmoor, die bereits fusioniert sind. 

 

TOP 8 Konstituierung des neuen Vorstandes 

Hieran nehmen nur die neu gewählten Mitglieder teil.  

 


